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Problemas en planta de tratamiento de Guadal: 
Alcalde asegura que es prioridad solucionarlos

· Ariel Keim reconoce que la 
planta no está al 100%, pero afirmó 

que no existe un colapso
· En tanto la concejala Ángela 

Valdebenito aseguró que “la planta 
de tratamiento está reventada, 

necesitamos que la Seremi de Salud 
se manifieste”

Chile Chico-. En plena temporada de turismo, 
preocupa la actual condición de la planta de 
tratamiento de aguas servidas en Puerto Guadal, 
se estaría registrando fuerte emisión de olores y el 
recinto en sí tendría inconvenientes de mantención 
y operatividad. Así lo denuncian vecinos del sector 
y la concejala de la comuna de Chile Chico, Ángela 
Valdebenito.
“Está reventada, necesitamos que la Seremi 

de Salud se manifieste”
La concejala comenta al respecto, “tristemente 

nos encontramos con una situación que me 
tiene muy preocupada al igual que a los vecinos 
de Puerto Guadal; la planta de tratamiento está 
reventada. Lo que ha generado diversas situaciones 
que complican, primero el tema de la salud de la 
gente, segundo la contaminación ambiental que se 
está generando con esta situación y necesitamos 
que a la brevedad la Seremi de Salud se manifieste, 
venga a fiscalizar, pueda visitar Puerto Guadal de 
manera rápida para resolver esta situación que nos 
tiene profundamente preocupados”.

En la condición en la que se encontraría la 
planta de Guadal, la concejala cree que se está 
ad portas de una emergencia sanitaria. “Estamos 
casi hablando de una emergencia sanitaria, para 
una localidad que es pequeña, que es parte de 
la comuna de Chile Chico, que es una localidad 
turística y por supuesto está afectando a todos 
los vecinos de Guadal. Los olores hoy día no se 
soportan, el tema de las moscas y todo lo que esto 
significa también está afectando a los vecinos, 
que están alrededor y en distintos puntos de la 
localidad. Por lo tanto, nos parece una situación 
sumamente grave, necesitamos que se aborde a la 
brevedad y que los servicios involucrados”.

“Los malos olores no se soportan”
Paola Muñoz es una vecina de Puerto Guadal y 

se refería a la situación de la planta de tratamiento 
de la localidad.

“Quiero dar a conocer el mal funcionamiento 
que tiene la planta de tratamiento de Puerto 
Guadal, porque los malos olores no se soportan 
entrando a Puerto Guadal y las casas de los vecinos 
que están cerca del arroyo, es un olor insoportable. 
Yo creo que ningún vecino está dispuesto a salir 
afuera porque el mal olor es muy malo. Bueno, yo 
creo que necesitamos urgente que las autoridades 
competentes sobre todo sanidad, venga a revisar, 
que venga a ver cómo está el funcionamiento. 
Este tema es bastante grave, tenemos personas 
de la tercera edad, tenemos señoras embarazadas, 
tenemos bebés pequeños y muchos niños que 
andan en las calles jugando, pero el olor en la 
población la Amistad es insoportable, entrando a 
Guadal lo mismo”.

“Necesitamos urgente una ayuda”
En la actual condición de la planta de 

tratamiento de aguas servidas, podría generarse 
un grave problema de salud para la población y 
una seria afectación a una de las áreas productivas 
más importantes de la zona, como es, el turismo, 
añadió Paola. 

“Podemos tener un gran problema de salud 
para toda la gente del pueblo, así no tendremos 
tampoco gente que viene de paseo, la gente se va, 
porque es algo muy malo el olor, que ya se está 
pasando por todas las cámaras, por todos lados. 
Yo creo que tendrían que acercarse rápidamente 
las autoridades, necesitamos respuestas inmediatas 
y que vengan a ver cómo está el funcionamiento. 
Necesitamos urgente una ayuda para solucionar 
esto en nuestro pueblo, que es por el bien de 
toda la población de Puerto Guadal yo creo que 
estamos con una contaminación ambiental a la 
vista de todos”.
“Hemos notado irregularidades en descargas 

de aguas mal tratadas”
Otro poblador de Puerto Guadal, Hugo 

Ortiz, concordó en el diagnóstico, respecto a la 
situación de la planta y dijo querer hacer público 
lo que está ocurriendo, “denunciar el mal uso o 
funcionamiento de la planta de tratamiento de 
aguas servidas ubicada aquí en Puerto Guadal, 
hemos notado que está presentando diversas 
irregularidades como el problema de descargas de 
aguas mal tratadas, malos olores, contaminación 
de canales cercanos, playas que tienen un atractivo 
turístico, la cual presenta un riesgo para la salud 
de la comunidad y el medio ambiente. Solicitamos 
que se realice una inspección a la brevedad para 
verificar la situación y tomar las medidas necesarias, 
Agradeceremos pronta atención a este problema 
ya que es urgente garantizar el cumplimiento de las 
normativas sanitarias y ambientales”.

Alcalde: “Está complicada la situación”
La planta de tratamiento de aguas servidas de 

Puerto Guadal, es administrada por la municipalidad 
de Chile Chico, por ello, consultamos al alcalde 
Ariel Keim, qué antecedentes se manejan respecto 
a su condición y las medidas que se han adoptado 
para subsanar los problemas.

“La planta de tratamiento, igual no es un tema 
de ahora, es un tema que tiene larga data, es una 
planta que ha sido muy poco mantenida, o sea, 
bastante tiempo que no se le invierte recursos. 
Nosotros estamos desde el día uno, no solamente 
de ahora, preocupados de la situación de la planta. 
Tuvimos profesionales ahí hace un par de semanas 
atrás, haciendo un levantamiento de la planta 
que da señales hoy día de que en realidad ya está 
complicada la situación. Tenemos que generar una 
instancia mayor, es por ello que, desde el municipio 

ya estamos trabajando en concretar un informe 
técnico de parte de una entidad especialista, que 
nos entregue mayor claridad de las mejoras que 
hay que hacer, para que no esté funcionando así de 
manera irregular”.

“La planta está funcionando, no hay un 
colapso”

Las dificultades en la mantención y un trabajo 
permanente en la planta, se deben, entre otras 
cosas, a que el operador habitual se encuentra 
con problemas de salud, añadió el alcalde Keim. 
“Pasaron varios factores, el operador se enfermó, 
se contrató una persona de reemplazo, que está 
hoy día. Bueno, eso ha impactado en el normal 
funcionamiento, pero la planta está funcionando, 
no hay un colapso. Sí, es una planta que no está 
funcionando al 100% y hoy día nosotros ya hemos 
hecho varias gestiones para poder avanzar en 
eso. De hecho, ahora estamos esperando, poder 
concretar en un corto plazo, estamos trabajando 
en un proyecto para poder generar una inyección 
de recursos para hacer ya una intervención mayor, 
algo que entregue la tranquilidad y la planta pueda 
retomar su funcionamiento al 100%, porque 
hoy día si bien ciertos funciona, pero no está 
funcionando como corresponde”.

Ya se han levantado algunos informes técnicos 
respecto a la situación, las posibles mejoras a la 
planta y según aseguró el alcalde Ariel Keim, se 
está en las gestiones para conseguir recursos y 
efectuar las intervenciones que corresponda.

“Tenemos los informes que han realizado los 
profesionales que hemos enviado de Secplac y 
de Obras, también estamos pidiendo un informe 
técnico para que podamos inyectar los recursos. Ya 
tenemos una estrategia para apalancar los recursos 
y de ser necesario, por supuesto que también vamos 
a colocar recursos propios. Pero la planta está 
funcionando obviamente no al 100% y esperamos 
que, ojalá, en un corto plazo ya tener novedades de 
las gestiones que estamos desarrollando, que van a 
permitir entregarle tranquilidad también a toda la 
comunidad y eliminar uno el tema de los olores, lo 
otro, se tapan las bombas elevadoras y una serie 
de problemas.  Pero, la planta está funcionando, el 
fin de semana se taparon dos bombas elevadoras 
por decirte y se actuó inmediatamente, hay una 
cuadrilla de emergencia, el problema se solucionó 
de inmediato y la planta continuó funcionando”.

Por último, el alcalde de la comuna de Chile 
Chico, Ariel Keim, llamó a la comunidad de Puerto 
Guadal, a confiar en las gestiones e iniciativas que 
se han levantado para mejorar la condición de 
la planta de tratamiento de aguas servidas de la 
localidad, infraestructura que aseguró, por años, 
ha tenido una escasa mantención.
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